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№２６９８ 第１９回例会 ２０２２．１２．８ 晴 

 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：飯島由美 副ＳＡＡ 

    朝月真次郎 ＳＡＡ  

ソング： 奉仕の理想 

お客様：鋸山美術館館長 鈴木裕士 様 

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。今日は公益財団法人 鋸山

美術館理事長 鈴木裕士様をお迎えしております。

ようこそ私たちクラブにお越しいただきました。鈴木

様は地元金谷の観光事業を生業とされ、日本遺産

候補地としての鋸山のＰＲにも積極的にかかわって

おられると聞いております。後程、卓話の中であら

ためてご紹介があるものと思います。 

さて今日は折角の機会ですので日本遺産につ

いてちょっと話してみたいと思います。世界遺産認

定は５０年の歴史を有し、日本で現在２５件が認定

され、皆さんもよくご存じかと思います。 

日本遺産は平成２７年に創設され、歴史も浅く、

私たちにはあまりなじみがないのではないかと思い

ます。日本遺産は文化庁が認定するもので、１昨年

までの実績ですと、日本全国で１０４件が認定され

ています。関東・山梨地区では２０件あり、ここ数年、

首都圏では日本遺産を活用した地域活性化の動き

が相ついでおり、新たに認定にむけて活動する地

域もあると新聞記事で読みました。そのうちの一つ

が鋸山です。鋸山は昨年、日本遺産の候補地に認

定され、寺や大仏と言った仏教関連と産業としてか

つては重要拠点であった石切場跡が大きなＰＲポ

イントだろうと思われます。今や日本遺産認定に向

けて地元と一体となったＰＲ活動を続けていると聞

いています。今日は鈴木様にその辺の詳しい状況

をお聞きできるのを楽しみにしたいと思います。 

 

会長報告 

１． 鈴木俊吉会員が１２月１日付けで退会されまし

た。鈴木会員は９２才のご高齢で、体調もすぐ

れず、この１年間例会に出席できなかったこと

から、理事会で退会扱いとし、ご本人に書面を

もって連絡しました。 

２． すでに皆さんにご案内しておりました会員候補 

者の石井智浩氏について、会員からの反対が

なかったため、１月５日付けで入会される予定

です。 

３．チャーターメンバの志波会員の訃報を台湾の姉



 
 

  

妹クラブ嘉義南に報告。志波会員が姉妹クラブ提

携時に重要な役割を果たしたことを多くの会員が知

っており、残念との哀悼の言葉を頂きました。その

追悼文を以下に示します。 

 

嘉義南扶輪社 陳仁徳さんからの志波さん訃報通

知への返信 

Dear Sudo San: 

I’m now in Abu Dhabi attending Rotary Institute. 

I learned from our Line group that PP Shiba has 

passed away. We all know that he played a key 

role in establishing our sister club relationship. 

We all regret his death. My he rest in peace 

陳仁徳 

意訳 

私は今、アブダビでロータリーの研修会に出席し

ております。志波さんが亡くなったのをグループの

ラインを通じて承知していました。私たちは皆、彼が

姉妹クラブ結成の時の重要な役割を果たしたことを

知っています。 私たちすべてが彼の死を残念に思

います。安らかにお眠りください！ 

（意訳責任 須藤） 

 

４． ロータリー旗争奪野球大会が１２月４日から開

催され、優勝旗の返還に立ち会い、賛助金を

手渡し、来賓あいさつをしてまいりました。１２

月１１日に閉会式が行われ、それにも立ち会

い、優勝旗授与、来賓あいさつに臨みます。 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事 

 

 皆さんこんにちは。 

 先日の子ども食堂にはたくさんの応援をいた

だきましてありがとうございました。サンタク

ロースとトナカイはとても評判が良く、２月の

豆まきには鬼になってもらえないかと聞かれま

した。 

 ２２日の夜間例会は、志波会員に弔意を示し

通常例会といたします。 

１月２６日に新入会員をお迎えし、新年会と

いたします。 

 

１ 富津シティロータリークラブからの東日本

大震災語り部プロジェクトのご案内。 

１２／１２ 

 ミーティングＩＤ ８３１９８８６８８２７ 

 パスワード  ８４０５２３ 

１２／１３ 

ミーティングＩＤ ８８５５４２７５６５９ 

 パスワード  ６９６４３９ 

２ 青森県津軽地方豪雨災害支援金の御礼と報 

  告。 

３ 新春講演会開催のご案内。 

４ 疾病予防と治療期間リソースのご案内。 

５ 国際ロータリー日本事務局経理室より２０

２２年１２月のレートについてのお知らせ。 

６ ２０２２年手続き要覧発行のお知らせ。 

（ＭＹ ＲＯＴＡＲＹからダウンロードして

ください） 

 

外部卓話 

『 の こ ぎ り 山 の 魅 力 と 可 能 性 』        

公益財団法人 鋸山美術館館長 鈴木裕士 様  

 

令和３年に鋸山は「日本遺産候補地域」として文



 
 

  

化庁より認定を受けた。全国で３箇所が承認された

が他に２箇所はナショナルブランドである京都と小

樽であった。 

日本遺産は世界遺産とは性質が大きく異なる。

世界遺産登録は、文化財（文化遺産）の価値付け

を行い、保護を目的とするものであるが、日本遺産

はそうしたことを目的としたものではなく、地域に点

在する遺産を「面」として活用していくことで地域活

性化を図ることを目的としている。 

２０１８年１月の日本経済新聞日曜版プラスワン

の記事でディープジャパンランキングという特集が

掲載された。旅慣れた外国人が日本という国をもっ

と深く知りたい時に目指す観光地をランキングした

もので、鋸山は何と全国第２位であった。 

外国人が日本のどういうところに惹かれるか、こ

の記事の編集者は３つの要素を挙げている。１つは

田舎。房総半島は首都圏から一番近い田舎である。

そして自然。自然の織りなす四季折々の移ろいは

外国人には魅力なのである。鋸山は以前東京から

一番近い秘境と言われたことがある。房総の自然に

加え江戸期より始まった石切場の遺構がそれにエ

ギゾチックな魅力を与えている。そして最後の要素

はスピリチュアルだそうだ。鋸山には開山１３００年

を迎える日本寺がある。奈良時代聖武天皇が僧行

基に命じ遠く離れた東の聖地に勅令として建立さ

せた。江戸期には木更津桜井の石工大野甚五郎

が門弟約二十名と２０年以上の歳月をかけ千二百

体の羅漢を彫らせ山中に配置した。また東洋一の

大仏や百尺観音など霊山としての存在感がある。ま

た一方で几帳面に正確に切り取られた石切場遺構

の中にも外国人は神秘的なものを感じるようだ。 

このように鋸山には外国からの観光客を惹きつける

魅力が備わっている。 

令和元年に房総を襲った台風１５号は鋸山にも

甚大な被害を与えた。３本ある登山道は全て通行

不能になり復旧にはかなりの時間が必要に思われ

た。しかしピンチはチャンスの言葉通り、この危機を

きっかけに多くのボランティアが山の復興に携わっ

てくれ、わずか４ヶ月で２本の登山が復旧した。富

津中央ロータリークラブ様のご寄付、そして行政か

ら支援金が大きな推進力となった。今もなおその整

備活動は鋸山復興プロジェクトの名称で継続して

行っている。 

鋸山は可能性のある原石である。これからも支援

して下さる皆さまと一緒に磨いていき、誇れるそして

元気な地域作りに貢献していきたい。 

 

委員会報告 

『指名委員会について』 

渡辺 務 指名委員長 

 

 下記の日程で指名委員会を開催いたします。参

加をお願いいたします。 

 

日時：１２月１４日（水）１８：００～ 

場所：いち川旅館 ３階 

参加者:会長経験者 

 

ニコニコＢＯＸ 

 飯島由美 親睦担当部員 

 

須藤 隆 お客様をお迎えして。三枝会員より

冊子をいただいて。 

相川恵津子 鋸山美術館理事長鈴木様をお迎え

して。 

岡田良弘      〃 



 
 

  

榎本守男 鈴木様をお迎えして。１２月２日子

ども食堂にてサンタデビューしまし

た。 

若鍋武良 鈴木様をお迎えして。 

渡辺 務    〃 

三枝一雄 鈴木さん、お話しありがとう。本日

大東亜戦争開戦日です。 

 

「日の丸を 振りし思い出 開戦日」 かずを 

 

出席報告 

  久保顯彦 出席担当部員 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 ３０ ２１ １ ２ 79.31%

前 回 ３１ ２２ ２ ２ 80.00%

前々回 32 22 ３ ３ 83.33%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 

 

１２月２日子ども食堂でのスナップです。 

 

子供達配ったお菓子です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


